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о грантах, 
информработе 

и акциях
заседание Молодежного совета Федерации профсоюзов 
РТ состоялось 2 марта в Малом зале казанского Дворца 
труда. в нем приняли участие заместитель председателя 
ФПРТ Марат Гафаров и начальник отдела по работе с 
молодежью и спорту ФПРТ ольга Титова.

На заседании были обсуждены 
несколько вопросов. В частности 
были определены ответственные 
за различные направления работы 
молодежного совета Федерации 
профсоюзов республики татарстан. 
так, направления внутренней поли-
тики, культмассовое, спортивное и 
оздоровительное будет курировать 
Нина Ефремова; информработу, 
внешнюю политику, колдоговорное 
и правозащитное направление – 
рустем Шакирзянов; вопросы охра-
ны труда – михаил мельников.

Председатель молодежного 
совета Наиль Вяльшин указал на 
важность информационной рабо-
ты профсоюзного молодежного 
актива. «работа молодежного со-
вета ФПрт должна подробно и 
оперативно освещаться в наших 
группах в соцсетях, – сказал Наиль 
Вяльшин. – Необходимо делать 
качественные пресс-релизы и по-
стрелизы». Его поддержал заме-
ститель председателя Федерации 
профсоюзов рт марат Гафаров.

На заседании был сделан крат-
кий обзор итогов выездного засе-
дания молодежного совета При-
волжского федерального округа, 
которое прошло в Казани в се-
редине февраля. марат Гафаров 
рассказал об опыте реализации 
различных молодежных проектов 
в профсоюзных отраслевых и 
территориальных объединениях 
ПФО. «Необходимо отметить, что 
все высоко оценивают работу проф-
союзов татарстана и равняются на 
нас», – подчеркнул он.

также и маратом Гафаровым, и 
Наилем Вяльшиным было указано 
на необходимость участия моло-
дежного профактива в конкурсах 
грантов. Эти программы финанси-
рования являются давней и хорошо 
изученной практикой в россии. 
«Гранты – это прекрасная возмож-
ность для активной молодежи реа-
лизовать свои проекты, – отметил 
марат рустэмович. – Поучаствовать 
стоит. Хороший опыт в этой области 
есть у молодежного профактива 

«Электропрофсоюза» и профсоюза 
работников образования и науки».

также были обсуждены вопросы 
подготовки к предстоящему окруж-
ному молодежному профсоюзному 
форуму «Стратегический резерв 
– 2020», который будет проведен в 
сентябре. В настоящее время мС 
работает над образовательной про-
граммой и алгоритмом проведения 
форума. «Нашей конечной целью 
должны стать формирование рабо-
тоспособной команды, выработка 
групповых решений и эффективная 
реализация профсоюзных проектов 
на местах, – сказал Наиль Вяль-
шин. – также участники форума 
должны четко уяснить свою роль 
и самореализацию в профсоюзном 
движении».

В завершение заседания были 
рассмотрены вопросы проведения 
Первомайской акции-2020, респу-
бликанского конкурса «молодой 
профсоюзный лидер», очередной 
Школы молодого профсоюзного 
лидера и встречи членов моло-
дежного Совета ФПрт с руково-
дителями членских организаций 
Федерации в формате «Профсоюз-
ного завтрака».

По словам начальника отдела 
по работе с молодежью и спорту 
ФПрт Ольги титовой, профсоюз-
ную молодежь ждет интересный и 
насыщенный год, особенно в свете 
того, что это год сразу трех юбилеев 
– 115-летия профсоюзного дви-
жения россии и татарстана, 100-
летия таССр и 75-летия Великой 
Победы. «Во всех мероприятиях, 
посвященных этим торжествам, 
наша молодежь будет принимать 
самое активное участие, – отметила 
она. – Одновременно предстоит 
много работы и в наших «родных» 
направлениях, касающихся защиты 
социально-экономических прав 
работающей и учащейся молодежи, 
а также в сфере реализации на-
циональных проектов – здоровья, 
демографии, производительности 
труда и так далее».

Артем Барабанов, фото автора

ФНПР: Минфин обсуждает 
возможность снижения 
взносов в социальные фонды
Министр финансов Антон Силуанов считает, что налоговая 
нагрузка на труд, то есть обязательные выплаты в соци-
альные фонды в России, «запредельная». Предлагается ее 
снизить, но не ясно за чей счет. ФНПР неоднократно вы-
сказывала свою позицию. Ключевым вопросом социальной 
защиты мы считали и считаем последовательное повышение 
заработной платы наемных работников.

только на этой основе можно 
вести разговор как о перспективах 
налоговой нагрузки, так и о пер-
спективах развития социального 
страхования.

По мнению ФНПр, любые схемы 
снижения страховых взносов могут 
привести к разбалансированию вне-

бюджетных социальных фондов и, в 
конечном счете, к ликвидации систе-
мы социального страхования.

В развитых странах, где доходы 
работников в разы превышают до-
ходы россиян, часть страховых от-
числений берут на себя работники. 
Но в наших условиях, когда и без 

того низкая зарплата наемных ра-
ботников не растет уже несколько 
лет, такая схема неприемлема. тру-
дящиеся должны быть защищены 
от того, чтобы бизнес решал свои 
проблемы за их счет. 

По расчетам министерства фи-
нансов снижение страховых взносов 
на один процентный пункт будет 
стоить бюджетам социальных фон-
дов чуть более 200 миллиардов 
рублей.

В минфине пока нет готового 
законопроекта по данному вопросу, 
однако само обсуждение в СмИ 
похоже на зондаж мнений.

игорь Шанин, секретарь ФНПР

IX съезд профсоюза 
АСМ РФ
в состоявшемся недавно IX Съезде Профсоюза автомо-
бильного и сельскохозяйственного машиностроения Рос-
сийской Федерации приняли участие 86 делегатов – первых 
руководителей первичных профорганизаций отрасли со 
всей страны. Профсоюзную организацию ПАо «КАМАз» 
представили 24 человека во главе с ее председателем Алек-
сандром васильевым.

На Съезде были заслушаны до-
клады руководителей профсоюзных 
организаций автомобильной отрасли. 
От ОППО ПаО «КамаЗ» выступил 
заместитель председателя по органи-
зационной работе Ильдар Закиров. В 
своем выступлении Ильдар Фаргато-
вич рассказал об основных результа-
тах деятельности профорганизации. 
Отмечено, что членами профсоюзной 
организации «КамаЗа» являются 
свыше 75 000 человек. До 96% вырос 
показатель профсоюзного членства. 
только за последние пять лет в состав 
профсоюзной организации вошли 13 
профсоюзных организаций, находя-
щихся как в городе Набережные Чел-
ны, так и других регионах россии. 

В профсоюзной организации «Ка-
маЗа» особое внимание уделяется 
вопросам молодёжной политики, 
подготовке квалифицированных 
профсоюзных кадров, информацион-
ному сопровождению деятельности 
профорганизации, – подытожил 
Ильдар Закиров.

В ходе Съезда председателем 
Профсоюза аСм рФ был избран 
андрей Фефелов. В своем обраще-
нии к делегатам андрей алексан-
дрович обозначил, что профсоюз 
в современных условиях отрасли 
столкнулся с новыми вызовами и 
трудностями. По его словам, формы 
защиты социально-экономических 
интересов работников, применяемые 

профорганизациями, потребуют 
«творческого обновления с учетом их 
реальной действительности».

Съезд утвердил план работ про-
фсоюза отрасли на новый период, 
принял ряд документов, касающихся 
порядка удержания и перечисления 
профсоюзных взносов. По его итогам 
были избраны органы управления – 
центральный комитет, президиум, 
контрольно-ревизионная комиссия.

Среди прочих вопросов Съезд 
утвердил обращение к Президенту 
рФ Владимиру Путину, а также 
определил необходимость в 2020 
году, который объявлен Годом па-
мяти и славы, проводить культурно-
массовые мероприятия, смотры, 
конкурсы, приуроченные к праздно-
ванию Дня Великой Победы.

На следующий день состоялись 
первые заседания президиума и цен-
трального комитета, в ходе которых 
был избран заместитель председате-
ля аСм, сформированы комиссии.

Профлидер КамаЗа александр 
Васильев единогласным решением 
избран заместителем председателя 
Профсоюза автомобильного и сель-
скохозяйственного машиностроения 
российской Федерации.

Пресс-центр профкома 
работников ПАо «КАМАз»

Работоспособность 
и готовность учиться
обучение уполномоченных (доверенных) лиц и членов комите-
тов (комиссий) по охране труда провела Техническая инспек-
ция труда Федерации профсоюзов РТ 2-5 марта. в обучении 
приняли участие специалисты со всей республики, представ-
ляющие предприятия и организации разных отраслей.

В течение четырех дней обучаю-
щиеся прослушали более двух десят-
ков лекций по профильным дисци-
плинам: пропаганде охраны труда в 
организации, основным положениям 
законодательства о труде, законода-
тельным и иным нормативным актам 
по охране труда, управлению охра-
ной труда в организации, оказанию 
первой помощи пострадавшим на 
производстве…

Программа обучения включала в 
себя обзор основных вредных про-
изводственных факторов условий 
труда, мероприятий по профилак-
тике профзаболеваний, специальной 
оценки условий труда, порядка рас-
следования и учета несчастных слу-

чаев на производстве и так далее.
По словам главного технического 

инспектора труда Федерации проф-
союзов рт Ирины андиной, практи-
ка таких семинаров позволяет значи-
тельно повысить профессиональный 
уровень уполномоченных.

«Нужно учитывать тот факт, 
что работаем мы не со студентами, 
а с работниками предприятий и 
организаций, которые ограничены 
во времени, – говорит Ирина Васи-
льевна. – Поэтому нам необходимо 
в сжатые сроки максимально полно 
и эффективно донести до уполно-
моченных довольно большой объем 
информации – от различных нюан-
сов законодательства в нашей сфере 

и СОУт до «практических работ» 
по оказанию первой помощи постра-
давшим на производстве. Поэтому я 
очень благодарна нашей аудитории 
уполномоченных за их терпение, 
работоспособность и готовность 
учиться».

В свою очередь заместитель пред-
седателя Федерации профсоюзов 
рт марат Гафаров отметил важ-
ность обмена опытом на таких ме-
роприятиях. «Уполномоченные 
приезжают на наше обучение не 
только получить новые знания, но 
и поделиться своими наработками 
в области охраны труда, познако-
миться, обменяться контактами, 
наладить сотрудничество, – отметил 
он. – И это тоже очень важно. У нас в 
республике работает многотысячная 
армия уполномоченных по охране 
труда и важно, чтобы в этой армии 
был настоящий дух товарищества и 
взаимовыручки».

Артем Барабанов


